

LA VOZ MONTAÑESA

San Francisco, 30, principa.
Se admiten anuncios y co-
municados a precios conven-
cionales.

La correspondencia dirijase
al Director.

Diario político, de noticias y comercial.

TERCERA EPOCA.—AÑO VII.

Santander.—Viernes 12 de Diciembre de 1879.

NÚM. 1530

Ecce políticos.

Última hora de la carta de nuestro corresponsal noticiero:

«Todos los ministros, de gran uniforme, se han presentado hoy ante la R. presentacion Nacional.

El presidente, Sr. Cánovas, completamente restablecido de su enfermedad, se ha mostrado valiente y dispuesto a entrar en cuantos debates quieran provocar las oposiciones, sin rebuir en lo más mínimo el bulto, como vulgarmente se dice.

El Sr. Cánovas dijo que venia a continuar su política.

Que disidencias en asuntos de carácter administrativo, ocasionaron la última crisis.

En el Senado el Sr. Pelayo Cuesta excitó al gobierno a que diera amplias explicaciones acerca de las interioridades de dicha crisis.

El Sr. Cánovas dijo que estaba decidido a darlas tan cumplidas como se ha de desear, inmediatamente que el gobierno hiciera su presentacion ante el Congreso.

Y se suspendió la sesion.

A las cuatro se abrió la de esta Cámara y en ella expuso igual programa con la misma energía.

La concurrencia es inmensa; las oposiciones parecen estrechar entre sí las distancias y hablase de coaliciones, por aquello de que la union constituye la fuerza.

El presente período parlamentario, á lo que parece, ha de ser fecundo en acontecimientos importantes, pues por una y otra parte hay deseos de lucha.

La prensa opositora se prepara para la batalla que se ha iniciado hoy en las Cortes.

Muchos conservadores dicen públicamente que su predominio durará lo que duren las Cortes, que será cinco años, porque parlamentariamente no hay quien los derribe.

Las oposiciones llaman al gobierno el ministerio de la muerte y otros el ministerio negro.

En las Cámaras hay un gentío inmenso.

La atmósfera política está muy cargada de electricidad; veremos lo que pasa.

Al suspenderse la sesion del Congreso, que ha durado como cosa de 20 minutos, ha habido un tumulto, porque el ministerio abandonó el banco azul sin dar explicaciones.

Los detalles del tumulto los verán nuestros lectores en la carta de Madrid que en otro lugar publicamos.

Hombres que apoyaban de buena fé y sin interés de ninguna clase al general Martinez Campos, se lamentan amargamente de la serie de errores que, por falta de carácter unas veces y por exceso de buena fé otras, ha cometido en los nueve meses que ha tenido empuñadas las riendas del poder, con evidente y grave perjuicio de la envidiable preponderancia que se ha sabido conquistar en los campos de batalla.

Esto lo dicen en Madrid públicamente muchos de los que pelearon al lado de él.

«Qué amigos tienes, Benito! se le podía decir al pobre Martinez Campos, que hoy se ve solo, completamente solo, excepcion hecha de media docena de los más agradecidos.

Es la historia de siempre. Del árbol caido, todo el mundo hace leña.

Las siguientes líneas pertenecen á un colega constitucional:

«El nuevo ministro de Fomento es una persona discreta, una inteligencia bastante cultivada, un hombre político de buenos principios constitucionales; pero el Sr. Lasala ha permanecido durante la pasada legislatura sistemáticamente apartado de las discusiones de la Cámara, sin que su voz haya resonado en ella más que para defender los fueros de las provincias vascongadas, impugnando uno de los proyectos de ley más importantes de cuantos presentó el ministerio presidido por el señor Cánovas del Castillo.

El ministerio, tal y como está constituido, es la condenación más explícita de la crisis del 3 de Marzo y el triunfo de una de las estrategias políticas más abominables que pueden realizarse en un país regido por instituciones representativas y parlamentarias.

Luego, los fuertistas cuentan hoy con un apoyo importante en el nuevo ministerio.

«¿Quién lo diría!

Habla *El Mundo Político*:

«A personas serias oímos decir ayer tarde en un salón de conferencias la desagradable impresión que en el ánimo del señor Sagasta ha producido la formación del nuevo gabinete.

El jefe de los constitucionales anunció á sus correligionarios que, en vista de los acontecimientos, su actitud estaba resuelta, y que para comunicarla á sus amigos no encontraba más que esta frase:»

«El que quiera, que me siga.»

«¿A dónde?»

El general Echevarría, marqués de Fuente Fiel, aceptó inmediatamente la cartera de Guerra.

Y si se recuerda que este general había tenido un disgusto reciente con el general Martinez Campos, será fácil explicarse la eleccion del Sr. Cánovas.

El general Martinez Campos no puede hallarse muy descontento de la última crisis. En el acto de entregar el ministerio de la Guerra á su sucesor el general Echevarría, este le brindó con su proteccion ofreciéndole un puesto en la milicia.

Este rasgo de generosidad le obliga á exclamar á un periódico:

«¡Ah! Eso es inaudito.

Los conservadores han hecho alarde hasta el último momento con el general Martinez Campos, de una crueldad incalificable.

Le arrojaron del gobierno por medio del Sr. Orovio, y ayer, al entregarle el general Martinez Campos á su sucesor el mando del departamento de Guerra, el general Echevarría, ¿lo oyen ustedes? el general Echevarría, el señor marqués de Fuente Fiel, le ofreció un puesto.

«¡Desolacion!»

Conque... inaudito; nosotros creamos, por el contrario, que lo sucedido es muy natural.

«¡Por algo se llaman conservadores!»

De funcionarios civiles se habian recibido antes de anoche en el ministerio las dimisiones de los Sres. Garrido (D. Esteban), Guerrero, Aldecoa, Rubio, Selgas y las de tres gobernadores que son los de Málaga, Cuenca y Zamora; este último había dimitido hace cuatro dias.

El martes—dia aciago—se desbordó en el salón de conferencias del Congreso toda la bilis que durante cinco años ha elaborado el partido constitucional. Los que le suponian émulo de Job se han llevado un solemne peltardo, pues el último *camelo* parece que le ha llegado á lo vivo.

Sagasta, aquel ilustre jefe de pelea, que hace pocos dias daba á los conservadores una leccion de galantería para con altas damas extranjeras que pisaban por vez primera nuestro país, no está ya de humor para flores y galanteos, y á voz en grito dice á cuantos quieren oírle—según un apreciable colega—que el partido constitucional es incompatible con ciertas cosas.

Pero no para aquí la cosa, sino que un importante correligionario de este pretendía, nada menos, que el partido tuviera bastante valor para declarar en el salón de sesiones lo que repetía unánimemente en los pasillos del Congreso.

Ya era hora de que los constitucionales tovieran un poco de fuerza; pero, así y todo, todavía nos queda algún recelo de tener que recordarlos, en cuanto pase la primera impresion, aquellos conocidos versos de

«Caló el sombrero,
requirió la espada,
miró al soslayo,
fues: y no hubo nada.»

Ocupándose *Los Debates* en su seccion editorial de la formación del nuevo ministerio, dice entre otras cosas lo siguiente:

«Por mucha que sea la habilidad del señor Cánovas, muy apurado se ha de ver para explicar la última crisis y la de Marzo, cuyas verdaderas causas y desarrollo íntimo, por decirlo así, no se han revelado hasta ahora, pero que hoy tendrán que salir á luz, porque la relacion entre ambas crisis es tan estrecha, y tan imposible separar una de otra, que más bien pudiera decirse que son el principio y el fin de una sola crisis de nueve meses, durante los cuales el partido liberal-conservador, atacado de gravísima enfermedad y presa de agudos dolores, ha ofrecido al país el espectáculo más desagradable y repugnante, dignamente rematado con la traicion hecha al hombre que candidamente se prestó á darle y le dió la savia de su prestigio y de su gloria.

No dudamos que el interés en la traicion y el provecho de ella obtenido, harán innecesaria la elocuencia del señor Cánovas para acallar los remordimientos que en la mayoría debiera despertar su *complicidad* en aquella; pero tambien estamos seguros de que este nuevo *crimen político*; unido á la larga serie de

los ya cometidos, quebrantará más y más la existencia del partido liberal conservador. Al efecto material de separarse de sus filas los amigos del general Martinez Campos, hay que añadir el efecto moral que siempre produce, aun en las organizaciones menos delicadas, la conciencia de haber llevado á cabo una mala accion. La crisis que se acaba de resolver, en una palabra, será no disolvente más sobre los que ya minaban las entrañas del partido conservador.»

Sin comentarios.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 10 de Diciembre de 1879.

Muy señor mío: Ya no vivimos en la incertidumbre de estos dias; ya hay un ministerio, ya, en fin, tenemos el monstruo encima, como diría *Los Debates*. Si ha dado, por consiguiente, una solucion á la crisis quizá la más difícil, de todos modos la que se consideraba más imposible. ¿Por qué? Primero, porque no se le creia aceptable en altas esferas; segundo, porque, lógicamente, se suponía que mal podía tropar otra vez con las reformas de Cuba el hombre que por ellas cayera. Y esto, aparte del disgusto que su exaltacion había de producir en los elementos campistas, que, al fin, han pasado por serlo hasta hoy de la mayoría, y aparte tambien de la consecuencia tristísima que se desprende, tanto de esta crisis como de la de Marzo. Preguntarán muchos; ¿es por ventura esto un juego de comedras?

Porque hay que tener en cuenta, además, otra consideracion no menos triste que se deduce para los constitucionales. La otra vez se dijo que, por lo mismo que la crisis era profundamente política, la lógica aconsejaba su inmediato llamamiento; no se les llamó; pero se consultó á su jefe y vino al poder el general Martinez Campos. Todos sabemos lo que ha pasado en los nueve meses que ha durado su dominacion; se han agravado en cierto modo las reformas de Cuba, los diputados de este país y los de Puerto-Rico, en número de cincuenta y uno, envian un mensaje al general protestando de sus profundas simpatías, la mayoría se divide profundamente con ese motivo, los odios crecen, las dificultades aumentan, y, sin embargo, ni son llamados los constitucionales, ni siquiera se les consulta para la solucion de la crisis. ¿No son datos elocuentes para juzgar de la consideracion en que se les tiene? Y sube de punto todavia el disgusto si se considera que la solucion Cánovas ha sido en cierto modo forzada; forzada en el sentido de la no disolucion de Cortes.

Naturalmente que así no había otro ministerio que uno presidido por él, por Ayala ó por otro cualquiera que se inspirara en los mismos sentimientos que estos abrigau respecto á las reformas de Cuba; pero yo vuelvo á preguntar: desde el momento que se encargó de la formación de ministerio el Sr. Posada Herrera, ¿no se partió de la base de la disolucion? ¿Era posible que gobernara con las actuales Cortes? Luego, ¿no era de esperar que se ofrecieran iguales ventajas á los constitucionales?

Como quiera que sea, se ha prescindido de esto y de otras consideraciones de muchísimo valor, y hoy nos encontramos, bajo la égida de D. Antonio Cánovas, peor, mucho peor que nos encontramos antes de la crisis de Marzo. H y está quebrantado y maltrecho Martinez Campos, el brazo más robusto de la restauracion; se han puesto de relieve los odios y rencores que animan á Silvela y Romero, el último de los cuales avivará echando abajo inmediatamente todas las reformas que hizo el primero en la *Gaceta* y en el ramo de establecimientos penales; se ha desairado á los diputados de Cuba y al buen sentido, y se han dividido los militares en partidarios ó adversarios del general. Y esto aparte tambien las reformas de Cuba en sí que, por lo mismo que en el ánimo de todos está que son necesarias, que son imprescindibles, no se sabe cómo tomarán los cubanos un cambio de ministerio que tiene por principal objeto, no ya demorarlas, si que restringirlas en determinado sentido. Así es el estado en que hoy nos encontramos al ocupar nuevamente el poder el Sr. Cánovas del Castillo: ¿cómo saldrá de su empresa?

Nos encontramos por el pronto, y respecto al ramo de Guerra, con que son varios, muchos los generales que han presentado la dimision de los cargos importantes que desempeñaban; se habla en el sentido de que han hecho ó tratan de hacer lo mismo varios de los que tienen mando en Cuba, entre ellos el ca-

pitan general Blanco; se murmura *sotto voce* de la intranquilidad de Cánovas al no poder conseguir que Silvela aceptara un ministerio; se discute con cierto calor la sin razon de la entrada de Elduayen en Ultramar, signo precursor de tempestades ultra-conservadoras; se comenta con no menos viveza la entereza de los diputados cubanos, de los cuales solo han quedado tres ó cuatro al ministerio, y, en cuanto á los cálculos parlamentarios, no deben considerarse muy seguros Cánovas y Romero cuando se ha avisado á los diputados de fuera que vengán á toda prisa, y á los que están en Madrid se les ha dado órden de que no falten hoy á primera hora en el Congreso, donde los constitucionales piensan reanudar la discusion del sábado y de resultados de ella pudieran tomar parte en el debate Sagasta y otros oradores notables de las minorías, produciéndose, en consecuencia, una asonada que pudiera en grave aprieto la vida del nuevo gabinete.

Que allá se irá en un momento dado la mayoría y la minoría, á juzgar por el cariz que presentan las cosas, es cierto; pero yo creo que hoy y mañana solo habrá escaramuzas; la batalla podrá darse luego que los jefes de las minorías tengan á los suyos, á quienes tambien han avisado por telégrafo, en sus respectivos puestos. Bien que, por lo uno y por lo otro puede V. bien colegir que, si bien el ministerio es, con esas variantes, el mismo que había antes de la crisis de Marzo, las circunstancias son, sin embargo, distintas, lo cual quiere decir que nos podemos encontrar con soluciones imprevistas. Hay que justificar aquel adagio de «que nunca segundas partes fueron buenas.»

Última hora. Agitacion inmensa en el salón de conferencias, donde no se cabe; frente al Congreso los celadores del ayuntamiento poniendo en órden á la multitud de curiosos que hay estacionados; en la calle un número considerable de individuos tomando vez, y en las tribunas como las sardinas apretadas en el barril. Todo induce, pues, á creer que va á pasar algo gordo.

Son las tres y media de la tarde y hay expectacion general. Es que se abre la sesion. (Silencio sepulcral; ni siquiera la tos, propia de la estacion, rompe tan imponente gravedad.)

Entran los ministros de uniforme, se sientan en el banco azul, saludan á la presidencia de la Cámara y un secretario principia por dar cuenta del despacho ordinario y de la dimision de los ministros salientes.

Cánovas habla y se reconoce continuador de la política del gabinete anterior, tanto que hace suyo el proyecto de abolicion del Senado; dice que Martinez Campos tuvo que dimitir por dificultades de monta que se interpusieron en su camino, y que él presentaria las reformas procurando armonizar, al revés de lo que hiciera aquel, los intereses de Cuba con los de la Península. (Murmillos de desagrado por la censura indirecta inferida á Martinez Campos.)

Linares Rivas, con mucha habilidad y talento, trata de reanudar la discusion del sábado, aduciendo para ello razones de gran peso. Se niega Cánovas diciendo que ha ofrecido al Senado volver para contestar á la interpeccion allí anunciada con igual motivo, creo que por Pelayo Cuesta, y así las cosas, se cruzan dardos envenenados entre los dos, diálogos sostenidos á gran altura por Linares, y se provocan graves murmullos.

Insiste Linares en que puede quedarse un ministro para contestarle, y lejos de atenderle Cánovas, se levanta y le siguen los demás ministros.

Gran alboroto y escándalo. Es el mayor de cuantos he presenciado. La minoría constitucional se levanta, se va y vuelve á entrar por dos ó tres veces. El tumulto crece. Se prorroga en vivas á la soberanía nacional; arriba y abajo, nadie se entiende y el presidente se cubre.

Nuevas protestas de las minorías y nuevos gritos y vivas. El presidente se va, pero los diputados se quedan, y tambien los de las tribunas esperando saber en lo que parará un tumulto que no tiene precedentes.

En esta situacion quedaban los ánimos cuando un cuarto de hora despues los rigores de la presidencia subian y despejaban á viva fuerza la tribuna periodística. (Nuevas protestas y gritos.)

Más, como si esto no fuera bastante, un cuarto de hora más tarde sube el gobernador civil con algunos celadores y hace desalojar,

también á viva fuerza, la tribuna de ex-diputados y todas las demás.

—Protesto—dijeron algunos de aquellos, ya en la puerta—que se nos despoja por primera vez, y por la autoridad civil, de un derecho que nos concede el Reglamento.

—Const—contestó el gobernador—que soy mandado por la presidencia del Congreso y que lo sostendré donde quiera que se me interroge.

Es verdaderamente una cosa nunca vista lo que ha sucedido.

Momentos más tarde, los celadores de abajo despedían á su vez á todos los que no eran diputados del salon de conferencias.

Luego, silencio sepulcral. Se duda se reanude la sesion hoy porque el gobierno está en el Senado; pero á la hora en que escribo, las cinco y media, la minoría constitucional se ha quedado y está tomando acuerdos.

Se considera, por tanto, la sesion de hoy de graves consecuencias.—F.

Paris 9 Diciembre 1879.

La nieve es la verdadera cuestion del día. ¿Es posible discutir seriamente cuando esa blancura mate os ciega, cuando os hundís hasta las rodillas en ese piságo de nieve, cuando vuestra única preocupacion es el hogar?

El aspecto que presenta Paris desde el jueves no es, por cierto, muy alegre, pero es sumamente pintoresco. En nada se diferencia de la Rusia. Los parisenses tiritan bajo sus gruesos abrigos. No se quita la nieve de las calles ni de los bulevares; apenas se han abierto, en los sitios de más animacion, estrechos pasajes que permiten á la gente circular... en fila. Diríase que en todos sentidos pasan largas procesiones. Los transeúntes, temerosos de resbalar, andan con prudencia y lentamente.

Puesto que hoy la política descansa y es tan agradable departir tranquilamente al lado del fuego, permítannos ustedes que les referamos un cuento al amor de la lumbre, para el uso de las muchachas.

Érase una ciudad, un hombre y tres muchachas. La ciudad era una gran ciudad, el hombre era un buen hombre y las tres muchachas eran jóvenes y bonitas. La gran ciudad se llamaba Mira, el buen hombre se llamaba Nicolás y las tres muchachas bonitas se llamaban Dulzura, Encanto y Gracia. La gran ciudad que se llamaba Mira, estaba situada en Anatoli, el buen hombre que se llamaba Nicolás era obispo, y las tres muchachas bonitas que se llamaban Dulzura, Encanto y Gracia, eran cañaderas. La gran ciudad tenia muchas calles, el obispo tenia la caridad y las tres muchachas tenian el alma inquieta.

Un día el obispo fué á leer su breviario por una carretera. Sucedió precisamente que la mayor de las tres muchachas paseaba por allí la inquietud de su alma, lamentándose, solitaria, de su triste situacion.

—Buenos días, hija mia.—Buenos días, señor obispo.—Qué hermoso sol, hija mia!—No sé, señor obispo.

El obispo, algo sorprendido, la miró de frente y vió que tenia los ojos encarnados.—Por qué lloras, hija mia?—Lloro, señor obispo, porque pienso en mis hermanas menores, á quienes mi padre no quiere casar hasta que yo lo esté.—Entonces, casaos.—Ay! señor obispo, también lloro porque mis hermanas no se casarán jamás, pues por falta de dote, no me casaré yo nunca.

El obispo se alejó, compadeciendo á la pobre muchacha; meditó el resto del día y meditó también por la noche.

Me olvidé de decir que había un joyero en Mira. Despuntaba la aurora cuando llamaron á la puerta de su casa. ¿Quién puede venir á estas horas?—Y se asomó á la ventana.—¡Cómol sois vos, monseñor Nicolás!

Monseñor Nicolás sacó de su bolsillo un magnífico copon de oro. El joyero conoció el objeto; tres años antes, las señoras de la ciudad, queriéndolo regalar á su obispo, se lo habían pagado en trescientas monedas de plata.—Señor joyero, á vuestro juicio, cuánto vale esto?—Cien monedas de plata, monseñor, contestó el honrado mercader.—Pues bien, señor joyero, quedaos con el objeto y contadme cien monedas de plata.

El obispo tomó las cien monedas de plata, y dirigiéndose hácia una casita situada al extremo de la ciudad, decía para sí. «Todavía me queda el copon de plata sobredorada!» Y escribió en un papelito: «para casar á la primera.» Y juntado el papel con el talego de cien monedas de plata, lo echó todo por encima de la pared del jardín y se fué aprisa, aprisa como un ladrón.

Un día en que el obispo leía su breviario por la carretera, encontró á la segunda de las tres hermanas que, precisamente, paseaba la inquietud de su alma.

—Buenos días, hija mia.—Buenos días señor obispo.—Qué hermoso sol, hija mia! No sé, señor obispo.

El obispo se alejó triste, y al día siguiente, diciendo para sí «aun me quedará el copon de plata», se fué á casa del joyero. El copon de plata sobredorada había sido comprado, dos

años antes, por las señoras de la ciudad, quienes habían pagado por él trescientas monedas de plata.

Por la tarde, la segunda de las tres hermanas halló en su jardín un talego con cien monedas de plata y un billetito con estas palabras: «Para casar á la segunda.»

Todos los días iba el obispo á leer su breviario por la carretera. Una mañana encontróse con la última de las tres hermanas que paseaba la inquietud de su alma.—Buenos días, hija mia.—Buenos días, señor obispo.—¡Qué hermoso sol, hija mia!—No sé, señor obispo.

¡Ay! no me quedará ningún copon! pensó el obispo aspirando y volvióse á casa del joyero. El año anterior, las señoras de la ciudad, habían regalado el copon de plata al obispo pagándolo en trescientas monedas de plata.

Y, lo mismo que sus dos hermanas mayores, la más pequeña encontró al día siguiente en su jardín un talego con cien monedas de plata y un billetito con estas palabras: «Para casar á la tercera.»

Y el obispo de Mira compró de su bolsillo un cáliz de madera.

¿Sabéis ahora por qué las jóvenes tomaron á San Nicolás por patron? Porque dotaba á las muchachas.

El «Journal Officiel» publica la siguiente nota.

«Por decreto del 5 de Diciembre de 1879, el ministro del Interior y de Cultos ha autorizado á beneficio de los inundados de Murcia, una lotería compuesta de 2.000.000 de billetes á un franco, los cuales podrán ser vendidos por las calles, distribuidos y depositados en todos los departamentos.

NOTICIAS.

Duran e la tercera decena del mes de Noviembre último, se han registrado en este juzgado municipal 58 nacimientos, 55 defunciones y 14 matrimonios. De estos 13 fueron de soltero con soltera y uno de viudo con soltera.

Ayer por la mañana, una infeliz aguadora que con una herrada en la cabeza cruzaba la calle del Río de la Pila, tuvo la desgracia de caer al suelo, fracturándose una pierna. Inmediatamente acudieron en su auxilio varias personas que la trasladaron á la farmacia del señor Jimenez, siendo luego conducida al hospital en una camilla.

Se hallan vacantes en esta provincia, y deberán ser provistas por traslacion, las escuelas de niños que á continuación se expresan:

La elemental completa del barrio de la Mata, en el ayuntamiento de San Felices de Bualna, dotada con 625 pesetas anuales, casa y retribuciones, pagada de una obra-pía y fondos municipales.

La id. id. de Carabeos, en el ayuntamiento de Valdeprado, dotada también con 625 pesetas anuales, pagadas de fondos municipales.

Ayer por la mañana se presentó al guardia municipal número 32 un soldado del ejército de Ultramar, manifestándole que, con el pretexto de buscarle un sustituto para Cuba, dos individuos le acababan de estafar en el muelle de Malisño la cantidad de 500 reales en oro, en vista de lo cual el referido guardia se fué con el denunciante en busca de los indicados individuos, á los que encontraron poco después; pero estos negaron el hecho, y, registrados, no se hallaron en su poder más moneda que dos *perros chicos*.

En vista de esto, fueron conducidos á la prevencion el denunciante y los denunciados, poniéndoles á disposicion del juzgado.

Ayer por la mañana se declaró un ligero incendio en la chimenea de una casa del Reganche. No tuvo consecuencias.

En el vapor-correo francés *Ville de Saint Nazaire* regresó ayer de su expedicion á la Isla de Cuba, nuestro querido amigo y compañero D. Eusebio Sierra.

Enviámosle nuestra cariñosa bienvenida y deseamos que se hayan arreglado á su satisfacción los asuntos que le movieron á hacer el viaje.

En los salones de Toca se celebrará mañana un baile de máscaras extraordinario, que dará principio á las ocho de la noche.

Hace pocos días dimos la noticia de haber muerto de frio, en esta ciudad un pobre pordiosero, y ayer ha faltado muy poco para que pereciera también de hambre y frio en un portal de la calle de Becedo, otro individuo.

Felizmente pudo auxiliarse á tiempo y conducirse al hospital, donde continúa. Triste es en verdad que en una poblacion como Santander tengamos que presenciar esta clase de espectáculos.

El presidente de la comision nombrada por los individuos que proyectan celebrar el día 20 del actual una manifestacion en honor á Francia, dirigió ayer una atenta comunicacion al señor alcalde, rogándole que se aplazaran

hasta dicho día los festejos proyectados por el ayuntamiento con igual propósito. De esta solicitud dió ayer cuenta aquella autoridad á la corporacion municipal, la que acordó desde luego autorizarle para que accediese á lo que se pedía, y con tal motivo, dicho señor alcalde se pondrá de acuerdo con la citada comision para que así tengan mayor esplendidez y solemnidad las demostraciones de gratitud de esta ciudad al pueblo francés.

Creemos que el orfeon *La Sirena* prestará su concurso para la fiesta, que promete ser brillante.

Creemos también que el pueblo entero, dados sus sentimientos levantados, se asociará con entusiasmo á los iniciadores de la misma, dando á la noble nacion francesa un testimonio de la complacencia y profunda gratitud con que Santander ha visto la generosidad y abnegacion del pueblo francés para socorrer en lo posible la catástrofe ocurrida á nuestros hermanos de Levante.

Como todo lo que se prepara origina algunos gastos, sabemos que se trata de abrir suscripcion por medio de una circular, á fin de allegar los fondos necesarios para cubrirlos, y no dudamos que esta alcanzará satisfactorio resultado.

A propósito de lo que ayer dijimos respecto á los rigores del tiempo, leemos hoy en el *Journal d'Alsace*:

«A juzgar por la manera como en nuestros climas se anuncia, el presente invierno ha de hacer época en los anales meteorológicos.

Ayer el termómetro marcaba quince grados bajo cero. Tan riguroso frio coincide con las avalanchas, y esta mañana reinaba una verdadera tempestad de nieve que ha debido extenderse á todo el Oeste del continente, pues al otro lado de los Vosgos se halla interrumpida la marcha de los trenes y aquí no hemos recibido el correo de Paris.

Dicennos de Viena que en Pesth y en Hungría ha caido mucha nieve, y también se halla interrumpido el servicio de los ferro-carriles.

El Danubio se halla cubierto por espesa capa de hielo, haciéndose en él de todo punto imposible la navegacion.

En Génova y en otros varios puntos de Europa se lamentan también de la crudeza de la estacion.

Era tal la *filoxera* de que se hallaban poseidas ayer tarde dos ciudadanas, en la pazuela de Becedo, que al intentar el guardia municipal de punto en aquel sitio encaminarlas hácia el cuarto de prevencion, pudo convencerse fácilmente de las dificultades insuperables que encontraba: imposible era hacerlas dar un paso.

En vista de lo cual, fué preciso llevarlas... en una carreta.

En la direccion general de Obras públicas y en esta seccion de Fomento, se celebrará simultáneamente el día 7 de Enero próximo la subasta para el arriendo de los derechos exigibles por término de dos años en el portazgo de Torrelavega, situado en la carretera desde dicha villa á Oviedo.

El presupuesto es de 28.500 pesetas anuales.

Los apreciables jóvenes que componen la sociedad *El Piano*, preparan un suntuoso baile de máscaras que debe celebrarse mañana por la noche en los salones de dicha sociedad.

De creer es que esté tan animado como los anteriores.

Seccion Mercantil.

Paris 7 Diciembre 1879.

Los avisos telegráficos recibidos hoy de los departamentos anuncian negocios nulos en los mercados de cereales, á consecuencia de la interrupcion de las vías de comunicacion. Los avisos de Marsella señalan firmeza; en esta plaza, las transacciones han tenido un poco más de actividad durante los últimos ocho días.

En el Havre se nota mejor tendencia sobre los trigo exóticos; pero en nuestras otras plazas marítimas, los negocios carecen de animacion.

En el mercado de Paris, las harinas de consumo se han mantenido sólidamente, pero los negocios con los tahoneros son poco activos á los cursos extremos de 70 á 74 francos el saco de 159 kilos, tela devuelta.

Las harinas ocho marcas no han sufrido cambio en los precios; poca ó ninguna animacion en los negocios y tendencia más bien á favor de los compradores.

Los trigos, los centenos y las avenas de término solo han dado lugar á raras transacciones á los precios precedentes.

Los aceites de colza han permanecido en calma hoy á causa de la temperatura, mucho menos fria que durante estos días pasados; los precios no han sufrido cambios apreciables. Los aceites de linaza conservan la misma calma.

Las bebidas alcohólicas, bajo la influencia de la helada, han obtenido durante los últimos

días un alza de 1'50 sobre el precio corriente y de un franco sobre remesa á plazo. Se había esperado un movimiento más pronunciado, tanto y que los arribos de provincia están interrumpidos. Hoy la tendencia era más lenta: á 69'50; términos, á 69'25. Estock de 6.600 pipas, circulacion nula.

Los azúcares en calma hoy; los acaparadores están poco dispuestos á hacer nuevas concesiones y los compradores se muestran muy reservados; la refinaria no da ninguna orden de compra. Precios sin alteraciones sensibles.

Bolsa comercial de Paris.

(6 de Diciembre, seis y media tarde.)
Harinas de consumo.—El saco de 150 kilos, tela devuelta, al contado, con descuento del 1/2 por 100.

Marca Daiblay, 73.
Marca escogida, 75 á 76.
Marca de Bric y de Banca, 71 á 72.
Marca ordinaria, 69 á 70.
Harinas de comercio.—El saco de 150 kilos, tela perdida, en depósito, al contado, descuento de 1/2 por 100.

	8 Marcas.	Superiores.
Disponible...	71 25	70 75
Corriente...	71 25	70 75
Diciembre...	72	71 25
4 primeros...	72 50 á 72 25	71 50.
4 de Marzo...	73	71 75.

Trigos.—El precio neto de 77,75 kilos al hectólitro, los 100 kilos pago neto al contado, depósito.

Centeno.—Paso natural 72,70 kilos al hectólitro, los 100 kilos neto al contado.

	Trigos.	Centeno.
Corriente...	33 50	23 75 á 23 50
Diciembre...	33 75	24.
4 primeros...	33 85	24 50.
4 de Marzo...	34 10	24 75.

Aceites.—Los 100 kilos netos, envase comprendido, descuento 1 por 100 por la colza, y 3 por 100 por el lino depósito (cuota de cierre).

	Colza.	Lino.
Disponible...	79 50	71 75
Corriente...	79 50	71 75
Diciembre...	80	72 á 72 25
4 primeros...	81	72 50 72 75
4 Mayo...	82	73 50

Alcoholes.—El hectó. 90 grados, primera calidad, depósito.—*Azúcares.*—Los 100 kilos netos, en la estacion del ferro-carril ó en depósito, 14 0/10 de descuento, derechos no comprendidos (cuota de cierre.)

	Alcoholes.	Azúcares blancos.
Disponible...	70 á 69 50	75 50
Corriente...	69 50	75 75 á 76
Diciembre...	69 25	76 25
4 primeros...	69 25	76 50 75
4 Mayo...	69 25	
Grock...	66 00	

Circulacion...
Azúcares de color disp. n. 10, 13, 68; idem número 7, 9, 72 50.

Azúcares refinados disp. los 100 kilos en la fábrica, 157 á 158 50.—C. L.

Paotilla.

Ya estaban los sagastinos limpiando los uniformes, para ocupar los destinos satisfechos y conformes; ya empezaban á pensar, con muchísimo interés, en qué podrían gastar la Nómina de este mes, cuando la crisis, resuelta de un modo claro y sencillo quedó, por fin, con la vuelta de Cánovas del Castillo. ¡Seis largos años de espera con resignacion cristiana sin ver cerca una sopera, ni una piña americana! ¡Seis años penitenciales de mucho merecimiento, dando pruebas de leales y más de arrepentimiento! ¡Seis años sin romper filas ante el gobierno de España, para llevarse, por *lilas* la vigésima castaña! Esto clama al *Sursum Corda* y hará que el partido entero se prepare á armar la gorda con Cánovas y Romero. Pero, al fin, más sosegados, pasada la irritacion, esperarán resignados á que vuelva otra ocasion. Y así, en suma, por lo visto, lo que puede suceder es que venga el Antecristo antes que ellos al poder. Por supuesto, según veo á la nacion en agobio, francamente, casi creo que el Antecristo es Oroviol

Todo progresa, todo. Ahora se ha descubierto en Barcelona el medio de remediar las faltas de las cosechas. Se sustituye la harina con un polvo mineral muy semejante a ella... ¡y hálala chiquitín!

Lo que es la química!... Me parece que el mejor día se nos va a fiar que estamos comiendo pan de trigo, y nosotros comiendo quizá tierra refractaria!

Pide un periódico que se impriman íntegros todos los discursos pronunciados en el Congreso por el Sr. Auriolas.

Voy a imprimirlos yo por mi cuenta: Primer discurso — ¡Sí!

Segundo id. — ¡Ah!

Tercero id. — Bien.

Cuarto id. — Yo.

Ya están impresos los discursos. Lo que no me comprometo a imprimir es la lista de los parientes del Sr. Auriolas que figuran en Nómina.

Se necesitaría un pliego de papel del tamaño de una plaza de toros!

En un sotabanco de Valladolid ha aparecido un helado un hombre.

¿Es aquí el efecto que ha producido en todo el país la noticia del nuevo ministerio. Quedarse la gente helada.

Entre las últimas huelgas se halla la de Pepe Selgas.

También dimitió Guerola. Hombre, ¿también? ¡Hola, hola!...

¡Y el jefe de Sanidad! ¡Cielos! ¡Cuánta mortandad!

¡Cataplum!

El ayuntamiento de Lequeitio ha presentado dimisión por desavenencias surgidas...

—¿Con el gobernador de la provincia?

—No señor.

—¿Con el capitán general del distrito?

—Tampoco.

—¿Con la diputación provincial?

—Menos.

—¿Con el ministerio?

—¡Qué!

—Pues hombre, ¿con quién se ha hecho incompatible la corporación municipal lequeitiana?

—¿Con el vicario de la villa!

—¡Ah, pues entonces se hundió el ayuntamiento!

Leo con asombro: «Entre Aulnay y Bondy ha ocurrido en Francia un choque entre dos trenes de viajeros, resultando uno muerto en el acto.»

Ahí falta esta coletilla. El cadáver del tren muerto fué conducido al depósito del hospital, y el agresor a la cárcel.

Cánovas dijo antes de ayer en el Congreso que el gobierno actual hacia suya toda la responsabilidad del ministerio anterior, al cual había prestado su *más leal apoyo*.

¡Comentarios de esta naturaleza no necesitan rasgar!

El maestro de Valdeprado acredita cinco mil reales. Aunque no cobre, no importa. ¡Ya le dan prado de valdel!

A un soldado del ejército le han timado en el muelle de Maliaño 500 reales en oro, con pretexto de buscarle un sustituto. Si él estaba conforme con esto, no se puede quejar del timo.

Pues qué, ¿no le han buscado sustituto para la posesión del dinero? ¿Qué más quiere?

TELEGRAFIA PARTICULAR

LA VOZ MONTAÑESA.

Madrid 11 (6-30 t.)

El diputado Alcázar apoya en este momento en el Congreso una proposición de confianza al ministerio Cánovas. Créese que será aprobada por 200 votos.

Las minorías se han abstenido de entrar en el salón de sesiones.

Las tribunas se hallan completamente atestadas de gente.

Cambio sobre Londres..... 48-05.

Cambio sobre París..... 5-01.

Madrid 11 (7 n.)

Explicando en el Congreso Silvela y Auriolas la última crisis, se oponen enérgicamente a que se apruebe la proposición de Alcázar, por considerarla una censura para el gabinete anterior.

Auriolas dice que la principal causa de la crisis lo fué Martínez Campos, por hallarse convenido de que iba a faltarle mayoría en el Congreso.

Madrid 11 (7 30 n.)

En el Congreso se ha aprobado por 201 votos contra uno, dado por Posada Herrera, la proposición de confianza al gobierno.

ALCANCE

Paris 10.

El presidente de la república francesa ha contestado a la reina doña Isabel concediéndole el aumento de la lotería de la fiesta de París.

Varios periódicos publican una carta del comité de la prensa española y expresan el deseo de que el director del «Journal des Debats», Sr. John Lemoine, se encargue de contestarla.

La ex-emperatriz de Francia se ha embarcado esta mañana en Calais con rumbo a Inglaterra.

El Sena se ha helado.

Londres 10.

Se han presentado a las Cámaras inglesas varias proposiciones expresando simpatías para los Irlandeses.

Washington 10.

El frío ha alcanzado a 19 grados bajo cero.

Fabra.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del día 11.

Renta perpétua interior del 3 por 100.....	15-37 1/2
Renta perpétua exterior del 3 por 100. Pequeños.....	00 00.
Deuda amortizable con interés de 2 por 100 interior...	36-72.
Bonos del Tesoro de 2,000 reales, primera emisión..	92-70.

Obligaciones del Banco y Tesoro, serie interior.....	98-25
Obligaciones del Tesoro sobre productos de Aduanas.....	96-75.
Obligaciones generales de ferro-carriles de a 2.000 reales.....	31-55

JUNTA SINDICAL DEL COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA.

Cotización oficial del día de la fecha.

Londres, a 60 días, 47 82 1/2; al 1° de Marzo, 47-95.

Sevilla, 8 días, 3/8 beneficio.

Gijón, 8 días, 1/2 daño.

Santander 11 Diciembre 1879.—El Adjunto de turno, Pablo María Martínez.

SECCION MARITIMA

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Coruña, 1.092 ts., c. Chaquet, de la Habana con 200 cajas azúcar a los Sres. Bustamante y Gallo; 500 id. id. a D. L. Ortiz; 120 id. id. a la orden; 49 id. tabaco y otros a D. J. M. Incera; 23 id. id. a D. A. Lamera; 36 id. dulce a los Sres. Hornilla y Lecuna; 6 id. con 2 900 cajitas dulce a D. E. Toca, y otros efectos para varios.

Id. Mardy, 416 ts., c. Hegalhas, de Newport con 187 775 kilogramos carbon a la orden; 374.217 id. rails y 51 572 id. hierro a A. Lamera, y otros efectos para varios.

Id. Vasco-Andaluz, c. Laguna, de Bilbao con 3 cajas cerrajería a los Sres. Ubierna y Fernandez, y otros efectos para varios.

Id. San Miguel, 118 ts., c. Echevarría, de San Sebastian con 200 sacos cemento y 60 fardos papel a la orden; 5 cajas ferretería a los Sres. Ubierna y Fernandez; 96 bultos duelas a los Sres. Regatillo y compañía; 3 cajas cera a los Sres. Fernandez, Sanz y compañía, y otros efectos para varios.

Id. Ville de Saint Nazaire, 1.744 ts. capitán Galland, de San Thomas y escalas, con 939 sacos cacao a los Sres. Dóriga é hijos y Botin; 100 id. id. a D. M. Lopez; 50 id. id. a D. I. Castanedo; 50 id. id. a D. J. C. Bastamante; 150 id. id. a la Sra. Viuda de Aparicio é hijo; 10 id. id. a los Sres. Velasco y Martinez; 60 id. trigo a D. J. Pelaez; 9 tercios azúcar a D. R. Aralnce; 3 id. café a D. E. Estrade; 67 idem cueros a don E. Abarca y compañía, y otros efectos para varios.

Id. Anselmo, 65 ts., capitán Navaliega, de Bilbao, en lastre.

Bergantín Gustave Aime, 139 ts., c. Peanean, de Loyre, en lastre.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Velasco, 200 ts., c. Gomez, para Gijón con 200 sacos harina, 200 id. y 60.000 kilogramos maíz, aguardiente, bacalao, arroz y otros efectos.

420

¡El amigo de las familias!—De todas partes se reciben constantemente infinitas pruebas de la eficacia de las Píldoras Azucaradas de Bristol. —En los distritos infestados de tercianas y fiebres biliosas remitentes sus resultados han sido asombrosos. En una carta de un médico del Oeste se lee lo siguiente:—«Están arabando con las fiebres intermitentes en este país. Las receto en todos los casos biliosos, y las considero como el mejor remedio casero que se conoce.»—No menos extraordinario es su efecto en la indigestion y en todas las afecciones del hígado y del vientre a que da margen. La suavidad de su operacion sorprende a todo el que las usa por primera vez, y todos hablan con particula

énfasis de sus salutíferas propiedades. En todos los casos que la enfermedad proviene de impureza de la sangre ó humores, la Zarzaparrilla de Bristol debe ser tomada con las Píldoras. De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. D. Vicente Ferrer y Compañía, en Barcelona.

Traspaso

de una tienda en sitio céntrico, con géneros ó sin ellos. En esta imprenta informarán,

A LOS GASTRONOMOS

RESTAURANT DE PARIS

Plazuela del Trun-via, calle de la Marina, número 1.

El dueño de este acreditado establecimiento, queriendo ponerle al alcance de todas las fortunas, ha dispuesto, a costa de algunos sacrificios, crear un nuevo sistema de Restaurant hasta hoy desconocido en esta población, y accesible, tanto a los señores artistas, como a las clases menos acomodadas de la ciudad. A estilo de esas grandes capitales, tales como Paris, Lyon, Marsella, en las que, por un precio módico, se encuentra una gran variedad en las comidas, unido a una limpieza irreprochable.

Todas las mañanas se colocará a las puertas del Restaurant una lista del día, en la que irán marcados los precios por ración de los artículos que en el mismo se expendan.

NOTA. El sistema de los salones reservados no sufre variación alguna, con el fin de que las personas que deseen comer libre y separadamente puedan hacerlo, como se ha ido observando hasta el día, con la limpieza y buen trato que este establecimiento tiene acreditado.

La entrada a los salones es por la calle de la Marina; la del Restaurant económico por la calle del Arabal.

Se admiten abonos a precios convencionales por medio de vales. 8-4

Pérdida.

Desde el Correo a la Alameda primera, se extravió el lunes pasado una pulsera de oro. A la persona que la entregue en esta redacción, dando la señas, se la gratificará. 2-2

Afinador de pianos y armónicos. San José, 3, duplicado, piso 3. 8-7

Aviso.

Por ausentarse su dueño, se traslada un establecimiento de poco valor y bastante acreditado, en punto céntrico de esta población. En la imprenta de este periódico informarán.

Se arrienda un entresuelo en sitio céntrico, propio para escritorio. Para más informes, dirigirse al dueño del café de Consulado.

Venta.

A voluntad de sus dueños se venden tres pisos y bohardilla, que están situados en la casa número 15, duplicado, de la calle de Tetuan. En la misma casa, bodega, informarán. 8-8

Peluquería de Oliva Polidura

Cuesta del Hospital, 15, bajo.

En dicho establecimiento quedan ya muy pocos añadidos de los que se pusieron a la venta, desde 20 reales en adelante.

También se confecciona y vende toda la clase de obra propia de la industria de peluquería, cambio, compra y venta.

Magnesia aerada antibiliosa

perfeccionada por J. J. Marquez, calle de San Ignacio, 29, Habana. Unico depósito en Santander, Farmacia del Ldo. Erasun Salgado. Atarazanas, 19, esquina a la cuesta del Hospital.

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA, a cargo de M. Ortiz de Guinea, San Francisco, 30.

COMPANIA GENERAL TRASATLANTICA.
VAPORES - CORREOS FRANCESES
VILLE DE BREST

Capitan Durand, teniente de navío.
SALDRA DE SANTANDER EL 22 DEL PRESENTE MES
Para San Thomas, Habana y Veracruz
 Teniendo combinacion directa a la ida y a la vuelta en *San Thomas*
 1.° Con G. adalupa, Martinica, Trinidad, Carúpano, Sucre (Cumaná). Guzman Blanco (Barcelona).
 2.° Con San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Cabo Haitiano, Jaemel, Puerto Principe, Santiago de Cuba, Jamaica (Kingston) y la linea de Marsella a Colon.

OLINDE RODRIGUES

Capitan Torlois.
SALDRA DE SANTANDER EL 26 DEL PRESENTE MES
Para COLON (sin trasbordo)
con escalas en Madera (Fauchel), Pointe à Pitre, Basse Terre, St. Pierre, Fort de France, La Guaira, Puerto Cabello, Curacao y Saranua.
 Teniendo combinacion directa en COLON (Panamá) con todos los puertos del Pacifico y América Central.

VILLE DE S. NAZAIRE

Capitan Galland,
 Saldrá de Santander del 8 al 10 del presente mes
Para San Nazario
 procedente de *Veracruz, Habana, Cabo Haitiano y San Thomas.*

COLOMBIE

Capitan Dardignac,
 Saldrá de Santander del 16 al 18 del presente mes
Para Burdeos y el Havre
 procedente de *Colon, Savanilla, Curacao, Puerto Cabello, La Guaira, Fort de France, St. Pierre, Basse Terre, Pointe à Pitre.*

Nu. va linea de Marsella a Colon-Panamá.

FERDINAND DE LESSEPS

Capitan Perier d' Hauterive,
SALDRA DE MARSELLA EL 12 DEL PRESENTE MES
 De Barcelona el 13, de Málaga el 15 y de Cádiz el 16
PARA COLON-PANAMA
 con escalas en Santa Cruz de Tenerife, San Thomas, G. adalupa, Martinica, La Guaira y Puerto Cabello. Tocando a su regreso en Savanilla, Jaemel, Mayagüez, Ponce, San Thomas, Cádiz, Málaga, Barcelona y Marsella.
 Teniendo combinacion directa, a la ida, en Santa Cruz de Tenerife, con la Compañía «Chargeurs réunis» para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. En San Thomas, a la ida y a la vuelta, con la linea de la Habana y Veracruz, en Colon-Panamá con todos los puertos del Pacifico.
 En esta linea se expeden pasajes a precio reducido para todos los puntos de las Antillas, Méjico, California y el Perú.

Notas. Los señores pasajeros que deseen embarcarse para la Habana y Veracruz, tendrán a bien dirigirse a esta agencia antes del 15 del corriente con el objeto de retener sus billetes.
 Los señores embarcadores tendrán la bondad de pedir cabida antes del 5 Pasada esta fecha la agencia no garantiza el embarque.
 Los registros se cerrarán la víspera de la llegada de los vapores.
 Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a los Sres. de Strada y de Miranda, agentes de la Compañía General Trasatlántica, Muelle 30.



HIERRO BRAVAIS
 Adoptado en los Hospitales. (HIERRO DIALISADO BRAVAIS) Recomendado por los Médicos.
 Contra la ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, EXTENUACION, FLORES BLANCAS, etc.
 El Hierro Bravais (hierro líquido en gotas concentradas), es el único exento de todo ácido; no tiene olor, ni sabor y no produce estreñimiento, diarrea, calores, ni fatiga en el estómago; además es el único que no ennegrece jamás los dientes.
 Es el mas economico de los ferruginos, puesto que un frasco dura un mes.
 Depósito general en Paris, 13, rue Lafayette, y en todas las Farmacias.
 DESCONFIAZ DE PELIGROSAS IMITACIONES Y EXIGIR LA MARCA DE FABRICA INDICADA EN ESTE ANUNCIO.
 Pidiéndolo por carta franquçada, se remite gratis un interesante folleto sobre la Anemia y su Curacion.
 Depósito en Santander: D. Ruperto Isasi.

LAS PILDORAS
 VEGETALES AZUCARADAS
DE BRISTOL

El medicamento anti-bilioso más poderoso que se conoce, garantizándose que sólo contiene sustancias vegetales. La Podofilina y Leptandrina constituyen sus principios activos. Son un antidoto infalible contra la Jaqueca, Flatulencia, Gastritis, Cardialgia, Indigestion, Dispepsia Congestion del Hígado, Dolor de Costado ó de Espalda, Constipacion del vientre, Almorranas y para toda complicacion del Hígado, Estómago y Riñones.
 De venta en todas las farmacias y droguerías, y al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

FUNDICION DE BRONCE Y HIERRO

Construccion de Maquinaria, Calderas de vapor, etc.
Eduardo L. Dóriga
 SANTANDER.

En la Librería de Luciano

Gutierrez se acaba de recibir un gran surtido de Calendarios Americanos, Almanagues de la Ilustracion, Agendas de Bufete, Libros rayados y demás artículos concernientes al ramo. En dicho establecimiento se hacen suscripciones a la Ilustracion Española y a la Moda Elegante, al precio de 160 rs. al año. 10-6
 Calle de San Francisco, núm. 30.

Academia Británica.

SANCHEZ SILVA, 7, PRINCIPAL
 Caligrafía, Teneduría de Libros, Aritmética, Inglés, Dibujo lineal y natural.

Vino legitimo DE JEREZ.

de las bodegas de D. N. Misa.
 Se vende en el escritorio de Dr. Andrés Larrosa, Muelle. 21.

PERLA DE CANTABRIA

FABRICA DE CHOCOLATES AL VAPOR DE FELICIANO GARCIA DIAZ. COMERCIO, 7. TORRELAVEGA.
 Conocidos son del público los buenos chocolates que desde hace muchos años vienen elaborándose en esta casa. Hoy con nuevos artefactos, han mejorado notablemente, cabiéndole la satisfaccion a su dueño de poder competir con los de las principales fábricas en sus respectivos precios.
 Los pedidos y tareas de encargo para la poblacion se sirven a domicilio.
 Hay además fábrica de cera, de diferentes clases y precios.

PILDORAS DE BLANCARD

de Ioduro de hierro inalterable
 APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS, ETC.
 Estas píldoras participan de las propiedades del **iodo** y del **hierro**, convienen especialmente en las *afecciones escrofulosas* contra las cuales son impotentes los simples ferruginos; devuelven a la sangre su riqueza y su abundancia naturales, provocan, ó regulan su curso periódico, fortifican poco a poco las constituciones linfáticas, débiles ó debilitadas, etc., etc.
 Farmacéutico, rue Bonaparte, 10, París.
 NOTA. — Exigir nuestra firma adjunta puesta al pié de un rótulo verde.
 DESCONFIAZ DE LAS FALSIFICACIONES

PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY

Nuevo servicio regular mensual entre Santander, Coruña, Carril, Vigo, Montevideo, Buenos-Aires y puertos del Pacifico.
Salidas fijas de Santander en el año 1879.
 Mayo..... 4 Julio..... 27 Octubre..... 19
 Junio..... 1 Agosto..... 24 Noviembre..... 16
 Id..... 29 Setiembre..... 21 Diciembre..... 11

COTOPAXI

La próxima salida del 14 de Diciembre la efectuará el magnífico vapor Tocando este viaje en Lisboa, Pernambuco, Bahia y Rio Janeiro, además de los puertos de costumbre.
 Para el Pacifico admite solamente pasajeros con trasbordo en Montevideo, siendo la demora por cuenta de los mismos pasajeros.
 Para pasaje, flete y más informes dirigirse en Santander a los señores Dóriga é hijos y Botin, Agentes de la Compañía, calle de Hernan Cortés, 1.
 Los señores embarcadores se servirán pedir cabida con diez días de anticipacion a la respectiva salida de los vapores.

ENFERMEDADES DEL PECHO

Tos, Gripe, Tos ferina, Bronquitis, Catarro.

JARABE PECTORAL DE P. LAMOUREUX

En el tratamiento de las diversas afecciones de pecho, el Jarabe de Pierre LAMOUREUX, es un agente terapéutico muy eficaz. Sus propiedades calmantes le colocan entre los medicamentos pectorales de primer orden. Los médicos más célebres le recomiendan con especialidad.

PASTA pectoral de P. LAMOUREUX

Esta pasta goza de las mismas propiedades calmantes que el Jarabe.

Depósito general en Paris, rue Vauvilliers, 45
 Y además en todas las principales Farmacias.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

PARA PUERTO-RICO Y HABANA

Salen de Santander el 20 de cada mes
 Y de Coruña (escala) el 21 de id.

Admiten carga y pasajeros.

Tienen combinacion directa para San Thomas, y tambien para Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas, para donde se expeden billetes directos con trasbordo en Puerto-Rico a otro vapor de la Empresa, ó con trasbordo en la Habana, segun se desee.
 Estos mismos vapores hacen otras dos salidas desde Cádiz en los dias 10 y 30 de cada mes.
 Más informes en Santander, sus consignatarios Sres. Angel B. Perez y Compañía.